



Neues aus dem Pastoralraum Darmstadt Südost



Info



Einblick



Aktuelles

Nov./Dez 2023



Wann wird unsere neue Pfarrei gegründet?

Im August hat Bischof Peter Kohlgraf für alle Pastoralräume die Zeiten für die Gründung der neuen Pfarreien festgelegt. Für unseren Pastoralraum Darmstadt Südost ist geplant, die Pfarrei zum **1.1.2028** zu gründen.

Was bedeutet das für uns ?

Wir werden nicht vier Jahre einfach abwarten können. Bis zur Gründung muss in Projektgruppen viel bedacht werden. Sie arbeiten zu ihren jeweiligen Themen daran, die neue Pfarrei vorzubereiten.

Wir haben Projektgruppen zu folgenden Themen:

- Gebäude und Finanzen
- Pfarreientwicklung durch Innovation
- Verwaltung
- Katechese
- Gottesdienste
- Sozialpastoral

Dazu haben wir ein geistliches Team, das den Pastoralraum geistlich begleiten soll, ein Team Öffentlichkeitsarbeit und ein Team, das sich um den Bereich Jugend kümmert. Wir haben Zeit, zudem an vielen Stellen im Pastoralraum die neue Gemeinsamkeit bereits so zu üben, dass die große Pfarrei auch zu uns passt. Da können alle mitmachen.



Die Projektgruppe Pfarreientwicklung durch Innovation

In dieser Projektgruppe suchen wir nach neuen Wegen für die Zukunft unserer Kirchen in Darmstadt Südost. Mitglieder sind: Claudia Müller-Eberle, Lutz Büttgenbach, Annette Nagel, Barbara van Zandbergen, Michael Augenstein, Luise Spiske, Ernst Langner u.A.

Das tat auch eine vierköpfige Delegation auf der kirchlichen Konferenz „dennoch“ am 15.-17.9. in Hannover (dennoch-Konferenz für Neues in Kirche). Veranstalter

waren das Bistum Hildesheim, das Bonifatiuswerk, Zap Bochum (Zentrum für angewandte Pastoralforschung) und Porticus. Wir wollten erkunden, welche Möglichkeiten es gibt, für unsere zukünftige Pfarrei Neues in unserer Kirche auf die Beine zu stellen. Wir planen, auch mit ungewohnten Ansätzen Menschen mit Gott



in Berührung zu bringen. Rund 500 internationale Teilnehmer verteilen sich an drei Tagen im örtlichen Kongresszentrum auf 25 Workshops und mehreren Vorträgen im Plenum. Unsere umfangreichen Eindrücke und Anregungen werden wir nun sammeln

und dann versuchen wir, sie fruchtbringend im Pastoralraum einzubringen. Als einen konkreten Schritt plant die Projektgruppe ein Konzert mit allen Musikern und Chören unserer Gemeinden.



Pfarrgemeinderatswahl März 2024

Im März 2024 werden wir ein letztes Mal Pfarrgemeinderäte für unsere einzelnen Gemeinden im Pastoralraum wählen. Die Gremien wirken gemeinsam mit den Hauptamtlichen bei den kirchlichen und gesellschaftlichen Anliegen der Gemeinde beratend mit. In den kommenden vier Jahren werden die Mitglieder dieser Räte auch an der Gestaltung der zukünftigen neuen Pfarrei in Darmstadt Südost mitwirken. Dazu werden wir Menschen brauchen, die einen Blick und ein Herz für unsere Zukunft in den Gemeinden der neuen großen Pfarrei haben. Jetzt ist es an der Zeit, dass alle sich selbst fragen, ob sie ein solcher Mensch sind. In den nächsten Wochen ist dazu Gelegenheit.

Nähere Informationen zum Pastoralen Weg finden Sie auf der Homepage unseres Bistums Mainz : <https://bistummainz.de/pastoraler-weg/>

Die nächste Pastoralraumkonferenz (Treffen aller Vertreter*innen aus den Gemeinden zur Vorbereitung der Bildung der neuen Pfarrei) findet am 14.11.2023 in der Kirche St. Antonius statt.



Verantwortlich: Redaktionsteam Öffentlichkeitsarbeit Darmstadt Südost
Das Einzigblatt soll zweimonatlich erscheinen.